

学校教育目標

- ☆学ぶ力のある子【知育】
- ☆心の豊かな子【徳育】
- ☆たくましく生きる子【体育】

あけとの子

活気に満ち さわやかで 心なごむ学校

深谷市立明戸小学校
学校だより
令和元年7月号

発行 令和元年7月1日



私は 夢に向かって努力します ～深谷の子” 6つの誓い”～

深谷市立明戸小学校長 松澤 由美子

6月6日は、「深谷の子” 6つの誓い”」の日でした。そこで6月の全校朝会では、6つの誓いの中の「私は夢に向かって努力します」についてパワーポイントを使ってお話をしましたので、その一部を紹介します。

先週の朝読書の時間に、「深谷の子 6つの誓い」の基となった洪沢栄一翁について、1年生から3年生は読み聞かせをしてもらい、4年生から6年生は「こころざし読本」を読んだと思います。覚えていますか。

今日はこの「6つ誓い」の中の1つのことに注目してお話をします。どれの話をすると思いますか？質問もするのでよく聞いてください。

第1問：「あなたに夢はありますか？」どうでしょう？1、2年生のみなさん、自分の夢を考えたことがありますか？3年生以上のみなさんは考えたことがありますよね。

第2問「あなたの夢は何ですか？」自分の夢が言えますか？例えば、今、小学生に人気の夢は、保育士さん、おまわりさん、サッカー選手、You Tuber、お医者さん、パテシエ等だそうです。

みなさんの夢は何でしょう？今紹介した夢はみんな仕事でしたが、仕事じゃなくてもいいのです。「将来、英語がべらべらになりたい」とか、「人の役に立つことをやりたい」とか、「ピアノをすごく上手に弾ける人になりたい」とか・・・大切なのは、「将来こうになりたい、こんなことをしたい」という夢を持つことです。人は夢を持ち、それをかなえるために目標を持ち、頑張ることで生活が楽しくなり、成長もできます。「夢なんて、実現しないよ」と思う人もいるかもしれませんが、それでもいいのです。大切なのは夢を持って、それに向けて頑張ることなのです。

今日このお話をするのに、私は小学生の頃どんな夢を持っていたかな？と思い出してみました。何だと思いませんか？実は漫画家・・・小学校2年生くらいだったと思いましたが、お友達と自分が描いた漫画を見せ合ったことを覚えています。その時の夢は実現しなかったけれど、それはそれでいいのです。さっきも言ったとおり、大切なのは、夢を持って、それに向けて頑張る経験をするることなのです。それがきっとみなさんの力になります。

あなたの夢を、教えてください。明戸小の先生たちはあなたの夢を応援します！



子ども会球技大会 6月1日(土)



約140人の児童が参加してドッジボール大会が行われました。ご家族や地域の方にも応援に来ていただきました。勝敗はつきましたが、チームで協力する楽しさを経験した大会でした。

ふかや学校花はなプラン 6月5日(火)

学校支援地域本部・PTAの皆様にご協力いただき、4年生が花壇の花の植え替えを行いました。今年は、「アケト」「令和」の文字が浮かび上がるように工夫をしていました。皆で協力しながら活動ができました。



むし歯予防集会 6月11日(火)



保健委員会が中心となり、むし歯予防集会が行われました。6/17～6/21はぴかぴか歯みがき大作戦を実施しました。乳歯から生え替わった永久歯は一生使う歯になります。大切にしましょう。

水泳授業開始 6月13日(木)

6月7日にプール開きを行い、6月13日から水泳の授業が始まりました。しっかり泳いで体力をつけ、健康な体を作りましょう。

着衣泳を含めて、1学期の体育で10時間程度の水泳学習を予定しています。



7月の行事予定

日	曜	日課・業前	行 事 等
1	月	A 5 朝清掃	教育支援担当訪問
2	火	ドリル	社会科見学 6年(国会議事堂、最高裁判所)
3	水	業前運動	
4	木	読み聞かせ・朝読書	委員会5・6年
5	金	業前運動	PTA応急手当講習会
6	土		
7	日		
8	月	朝清掃	
9	火	飼育委員会	
10	水	音読朝会 6年生	登校指導
11	木	表彰朝会	一斉下校 「社会を明るくする運動」学校訪問 通学路点検
12	金	C 5	
13	土		
14	日		
15	月		海の日
16	火	C 5	
17	水	C 5	
18	木	4時間 学級の時間	給食最終日
19	金	3時間 終業式	安全点検
夏季休業日 (~8/27)			
23	火		プール開放 9:30~10:50
24	水		
25	木		プール開放 9:30~10:50
26	金		プール開放 9:30~10:50
29	月		水泳教室 9:30~10:50
30	火		プール開放 9:30~10:50

委員会活動 と クラブ活動

学校生活をよりよいものにする等を中心に、本校では以下7つの委員会を組織しています。

- ・運動委員会
- ・給食委員会
- ・飼育委員会
- ・図書委員会
- ・放送委員会
- ・保健委員会
- ・明小委員会(児童会)

また、クラブ活動は、以下の5クラブを設置しています。

- ・外球技(なわとび)
- ・室内球技
- ・科学
- ・マンガ・イラスト・工作
- ・太鼓、バドミントン

異年齢の児童が所属する集団の生活を楽しく豊かなものにする等を中心に実施しています。

夏季休業中のプール開放について

今年度は東校舎等の工事が入っており、校舎の利用が制限されています。そのためプール開放は午前中に、字ごとに分けずに一斉に実施いたします。ご理解のほどよろしくお願いたします。

※詳細は学校からのお知らせをご覧ください。

子どもたちの安心・安全を考える

先月、神奈川県川崎市で登校途中の小学生等が殺傷されるという痛ましい事件が発生しました。

本校では「朝の学校さんぽ」を推進し、多くの方に見守りやコミュニティーの強化を図っていただいています。

また、児童には事件後、以下の3点について改めて伝えています。

- 1 集団で速やかに帰ること
- 2 不審な人がいたら近寄らないこと
- 3 朝さんぽの方々とあいさつを交わし、地域の人をたくさん知ること



今回の事件を受けて、6月14日付けの埼玉新聞に「周囲の視線 習慣付けて」という見出しで記事が掲載されました。一部抜粋して紹介いたします。

- 「安全を守る最大のポイントは、異常の早期発見と逃げること」突然の事件・事故では、子どもも大人も声を出せなくなりやすい。異常を感じたらすぐに逃げる練習をした方が効果的という。
- 子どもに注意点を教える際は「怪しい人」「知らない人」など漠然とした言葉より、普段から周囲をよく観察する習慣を付ける方が危険防止に役立つそう。「気付いた時にちょっと振り返る癖を付けておくといいです」。
- 不審者で注意したいポイントは、手に危険な物を持っていたり、かばんの中を何度も触ったりしているなど、不安を感じさせる相手かどうかだという。危ないと思ったら周囲の子に知らせ、できるだけそこから離れ、逃げる体勢を取る。

ご家庭でお子様と話をする際の参考としていただければと思います。